

RiberaAlta

Lodosa soterrará dos nuevos puntos de contenedores este año

La obra costará 93.600 euros e irán en carretera de Cárcar y avenida de Navarra

◀ María San Gil

LODOSA – El Ayuntamiento de Lodosa y la Mancomunidad de Montejurra van a habilitar cuatro nuevos puntos de contenedores soterrados en el casco urbano, los dos primeros este mismo año, y los otros dos en 2019. De hecho, la idea es que estas primeras obras, que se alargarán un mes, estén acabadas como tarde antes de Navidad.

Las zonas en las que se va a actuar en las próximas semanas son la carretera de Cárcar, frente a la calle de Los Huertos, y la avenida de Navarra con las calles El Pilar y El Olivar. En estas dos zonas, informa el alcalde Pablo Azcona, se van a retirar hasta doce contenedores en superficie que ahora están en cuatro puntos separados y se colocarán seis buzones soterrados con una capacidad de 5 metros cúbicos.

El presupuesto de esta primera fase es de 93.600 euros, de los que el Ayuntamiento financiará 26.300 euros y el resto correrá a cargo de la Mancomunidad. Ahora, insistía Azcona, el Ayuntamiento tendrá que firmar un convenio con Montejurra para que asuman las gestiones del proyecto y los concejales tendrán que aprobar una modificación presupuestaria.

Para los otros dos puntos, que aún no están presupuestados pero que irán en la calle Pamplona y en la calle Nava-



Zona en la carretera de Cárcar en la que irá uno de los puntos soterrados. Foto: M.S.G.

rrería, invertirán una cantidad algo menor a la de este año y la diferencia, apunta Azcona, reside en que en el punto de la carretera de Cárcar van a construir una isleta de obra.

“Con estos contenedores logramos zonas más limpias, estéticas y más fáciles para recoger con el camión. También es cierto que hay que recordar la importancia de hacer un buen uso de estos contenedores y que no se pueden dejar ahí los voluminosos,

que es una problemática que en ocasiones hemos detectado y que está sancionada”, recuerda el primer edil.

LA EVOLUCIÓN En los últimos años se han construido siete puntos soterrados que han servido para quitar numerosos contenedores en superficie que molestaban y generaban malos olores; cuatro puntos en el año 2009 y otros tres el año pasado.

De acuerdo con el alcalde,

han ido instalando estos puntos en las zonas en las que vive un mayor número de vecinos. En este caso, asegura que la dinámica seguirá siendo soterrar y que les gustaría habilitar un punto en la zona del Barrio San Juan, cerca del bebedero y de la nueva casa de cultura, pero se trata de un lugar en el que las calles son estrechas, no hay aceras ni existe un buen acceso para los camiones, por lo que lo seguirán estudiando. ●

La Traperera llega el sábado a la casa de cultura de Funes

FUNES – El grupo de teatro La Traperera, de Peralta, actuará este sábado día 20 en la casa de cultura Antonio Moreno de Funes. Los actores pondrán en escena *Berto*, una obra dirigida por Manu Báñez que está basada en *Trevor*, de John Bowen. La cita será a las 21.30 horas y la entrada costará 6 euros. – M.S.G.

Charla coloquio sobre la soledad en Azagra

AZAGRA – La asociación de mujeres La Vellida, de Azagra, ha organizado la charla *La soledad a debate*, una cita que tendrá lugar el próximo miércoles 24 de octubre en la casa de cultura a partir de las 18.00 horas. La encargada de guiar la sesión será Natalia Alzate, trabajadora social en Equala. – M.S.G.

El viernes 26, tertulia literaria en Sartaguda

SARTAGUDA – La rehabilitada casa de cultura de Sartaguda acogerá el próximo viernes 26 de octubre una interesante tertulia literaria con Belén Huarte, autora del libro *Desde entonces*. Los interesados en participar en la sesión deberán acercarse allí a las 18.30 horas. – M.S.G.

La banda ancha llega a los polígonos de Lodosa

Se beneficiarán cerca de 25 empresas de El Ramal y Los Cabezos

LODOSA – Las empresas instaladas en los polígonos de El Ramal y Los Cabezos, de Lodosa, gozan desde hace unas semanas de banda ancha para navegar por Internet, una demanda que habían solicitado muchas de las firmas que allí están instaladas puesto que carecían de velocidad.

De acuerdo con el alcalde, Pablo Azcona, cerca de 25 empresas se han beneficiado de la convocatoria que llevó a cabo Nasertic y que, finalmente, será la empresa Telefónica la que dará servicio en la localidad.

Hay que recordar, además, que el polígono El Ramal sufrirá una importante mejora en las próximas semanas con en enlace que construirán hasta la rotonda de la carretera de Sartaguda y con la variante (NA-134 Eje del Ebro), una de las obras más importantes y estratégicas del municipio.

La actuación, que no afectará a las empresas, la llevará a cabo Construcciones Apezetxea por 312.000 euros de los que el Gobierno pondrá 270.000 euros y el resto correrá a cargo del Ayuntamiento. – M.S.G.



Los alumnos Markel Rodríguez y Leyre Cabezón, con sus profesores en el viaje. Foto: cedida

Adquiriendo conocimiento y experiencia en el extranjero

Dos alumnos del IES Ribera del Arga, de Peralta, estuvieron una semana en Orleans

PERALTA – Los alumnos de Producción Agroecológica del IES Ribera del Arga de Peralta, Leyre Cabezón y Markel Rodríguez, fueron los afortunados que viajaron a finales de septiembre a Francia para participar, de la mano del instituto École d'hoticulture d'Orleans, en las actividades que organizaron gracias al Erasmus+, un gran proyecto de aprendizaje

y convivencia en el que están inmersos 15 países y del que la localidad ribera, único representante del país, será anfitrión el año que viene en el mes de mayo.

Acompañados por los profesores José Ángel Pérez Sevilla y Rafael San Sebastián, los estudiantes participaron en las ponencias y en los grupos de trabajo programados, visitaron los tejados y muros verdes de la ciudad de Orleans, los jardines verticales de la ciudad de París y acudieron al día internacional Garden Festival de Chaumont. Además, informaban, aún

sacaron algo de tiempo para hacer turismo por la zona.

Este viaje se suma a los que ya realizaron desde el centro educativo el año pasado a Polonia y Alemania.

SEDE EN MAYO El instituto navarro será la sede de una de estas experiencias educativas en mayo, una actividad que requerirá de mucha preparación pero que esperan con ilusión y que girará en torno a los *Huertos Urbanos Ecológicos*. Alumnos y profesores de los diferentes países participarán en las actividades que desarrollarán. – M.S.G.